



Inter-Parliamentary Union
For democracy. For everyone.

Septième Conférence mondiale des jeunes parlementaires de l'UIP

Reprise post-COVID-19 : une approche adaptée aux besoins des jeunes

28 et 29 avril 2021
(en ligne, HAEC – Heure de Genève)

Biographies

MODÉRATRICE



Mme Ana Saldarriaga travaille au Forum économique mondial comme Directrice adjointe pour la Fondation Global Shapers. Elle encadre une équipe chargée des stratégies d'impact, de l'optimisation des processus et de l'engagement numérique.

Avant le Forum, Mme Saldarriaga a été la première latino-américaine à devenir PDG/Présidente de l'AIESEC, plus importante organisation au monde gérée par des jeunes, avec plus de 50 000 membres et de 300 employés. Au cours des sept années qu'elle a passé à l'AIESEC, l'Organisation internationale du Travail a estimé que le modèle de stages de l'AIESEC représentait un exemple mondial en matière de lutte contre le chômage des jeunes et de développement des compétences du vingt-et-unième siècle.

Mme Saldarriaga a suivi une formation d'ingénieur. Elle a obtenu une bourse Chevening et est titulaire d'une Maîtrise de l'University College de Londres (UCL) en administration publique, ingénierie et politique publique. Elle a tout particulièrement étudié l'impact de l'intelligence artificielle et des nouvelles technologies sur l'avenir du travail et de l'enseignement. Elle a également suivi le programme Global Leadership Fellow du Forum économique mondial.

Elle est née et a grandi à Medellín, en Colombie. Elle a vécu dans cinq pays et a organisé des événements dans plus de 50 pays.

ALLOCATIONS D'OUVERTURE



M. Duarte Pacheco est parlementaire au Portugal depuis 1991. Il a assuré diverses fonctions au Parlement, notamment en tant que membre de la Commission du budget et des finances ainsi que de la Commission des affaires étrangères et des communautés portugaises.

M. Pacheco fait partie, depuis 2002, de la délégation portugaise auprès de l'UIP et il se trouve à sa tête depuis 2016. Il était Président du Groupe géopolitique des Douze Plus de l'UIP de 2017 à 2020. Il était également Vice-Président de la Commission permanente de la paix et de la sécurité internationale de l'UIP, de 2014 à 2016, et vérificateur interne pour l'UIP en 2007, 2011, 2013 et 2015.



M. Melvin Bouva est un jeune citoyen des Caraïbes, dynamique, avenant et motivé, qui est né et a grandi à Paramaribo, au Suriname. Il participe aux travaux de l'Union interparlementaire et de son mouvement pour la jeunesse depuis 2011 et a été unanimement élu, en 2019, Président du Conseil du Forum des jeunes parlementaires. Avec ses collègues parlementaires, il a pris plusieurs mesures efficaces pour donner une nouvelle dimension au Forum des jeunes parlementaires de l'UIP et à ses travaux.

Après une période active en tant que premier Président du Parlement national des jeunes et ambassadeur de la jeunesse dans le cadre des Objectifs du millénaire pour le développement (OMD) de l'ONU, M. Bouva a prêté serment comme membre de l'Assemblée nationale du Suriname, en juin 2010. De 2015 à 2020, il a été Vice-Président du Parlement (le plus jeune à ce poste) et a représenté son pays dans divers pays et organisations dans le monde. En 2019, les Nations Unies lui ont décerné un Prix le reconnaissant comme l'une des 25 personnalités de moins de 40 ans, d'ascendance africaine, les plus influentes dans la catégorie Politique et gouvernance. Il est titulaire d'une Licence en droit public et international, obtenue à l'Université du Suriname, et d'une Maîtrise en administration publique de l'Université Érasme de Rotterdam.

L'autonomisation des jeunes et leur mobilisation sont des thèmes qui l'intéressent en priorité et c'est avec toute son énergie qu'il œuvre pour qu'un plus grand nombre de jeunes et de parlementaires travaille à un avenir meilleur.

SÉANCE 1

ORATRICE INVITÉE



Mme Jayathma Wickramanayake a été nommée, à 26 ans, Envoyée du Secrétaire général de l'ONU pour la jeunesse, en juin 2017. C'est la plus jeune haute responsable de l'ONU et la première femme à occuper ce poste. Dans le cadre de cette fonction, Mme Wickramanayake œuvre au renforcement des efforts de l'ONU en matière de sensibilisation et d'engagement vis-à-vis de la jeunesse, selon les quatre axes suivants : développement durable, droits de l'homme, paix ainsi que sécurité et action humanitaire. Elle est également représentante et conseillère du Secrétaire général.

En novembre 2019, elle faisait partie de la liste "Time 100 Next : étoiles montantes qui façonnent l'avenir", du magazine Time.

Née au Sri Lanka, Mme Wickramanayake a beaucoup travaillé sur le thème du développement de la jeunesse et de sa représentation, et elle a joué un rôle clé dans la transformation du secteur du développement de la jeunesse dans son pays.

Avant d'occuper son poste, Mme Wickramanayake a contribué à la création du mouvement pour l'engagement civique et politique des jeunes, en particulier des jeunes femmes au Sri Lanka, mouvement appelé "Génération hashtag". Elle avait précédemment œuvré, sur le plan international, en faveur du développement de la jeunesse dans le monde. Ainsi, elle a notamment été la toute première déléguée sri lankaise pour la jeunesse auprès de l'ONU et la principale négociatrice et membre du groupe de travail jeunesse, lors de la Conférence mondiale sur la jeunesse, en 2014, où elle a joué un rôle essentiel en intégrant les jeunes dans le processus post-2015 et en mettant en place la Journée mondiale des compétences des jeunes.

Intervenante



Mme Eugenia Catalfamo représente la province de San Luis au Sénat argentin. Plus jeune sénatrice de cette chambre, elle se passionne pour la législation concernant l'inclusion des jeunes, des femmes et la diversité, avec en ligne de mire la fin des inégalités.

Elle considère que la représentation politique est un outil permettant de créer une société plus juste, plus inclusive et plus respectueuse de la nature et de l'environnement.

SÉANCE 2

ORATRICE INVITÉE



Mme Maki Katsuno-Hayashikawa est Directrice de la division Éducation 2030 au siège de l'UNESCO. Elle a une vaste expérience de plus de 25 ans à l'UNESCO, à l'UNICEF et à la JICA, en matière de gestion de programmes de niveaux mondial, régional et national portant sur l'enseignement inclusif, le genre et l'enseignement, l'éducation et la protection de la petite enfance (EPPE), l'évaluation des acquis et la formation des enseignants ainsi que la coordination des partenariats dans le domaine de l'enseignement. Elle supervise actuellement les programmes mondiaux de l'UNESCO sur l'inclusion et l'égalité des sexes dans l'éducation, l'enseignement supérieur, l'éducation dans les situations d'urgence et elle conduit la réforme du mécanisme mondial de coordination de l'ODD 4.

Intervenants



M. Sebastian Berger est Directeur exécutif du Global Student Forum (GSF). Il a précédemment occupé le poste de Vice-Président de l'Union des étudiants d'Europe et a été l'un des membres fondateurs du Comité de pilotage du GSF.

Depuis des années, M. Berger est membre actif du mouvement étudiant international et a ainsi été élu à divers postes dirigeants sur les plans local, national et international. Ayant suivi une formation universitaire en sciences politiques, c'est un expert en matière de responsabilité publique, de financement et de gouvernance de l'enseignement supérieur.



Mme Irine Yusiana Roba Putri est une parlementaire indonésienne, membre du Parti démocratique indonésien en lutte.

Elle travaille au Parlement depuis 2014 et est actuellement membre de la Commission de la coopération interparlementaire à la Chambre des représentants d'Indonésie, membre des Parlementaires de l'ASEAN pour les droits de l'homme et membre du Conseil du Forum des jeunes parlementaires de l'UIP.

En mars 2021, elle a été nommée ambassadrice pour l'Indonésie de Women Political Leaders (WPL). Dans le cadre du réseau mondial des femmes politiques, Mme Putri œuvre au développement de budgets et de politiques publiques encourageant l'autonomisation des femmes et l'égalité des sexes dans son pays.



Mme Leah Moss est responsable du plaidoyer chez Plan International, organisation internationale humanitaire et de développement œuvrant pour l'égalité des sexes et le respect des droits des filles. Elle s'est spécialisée dans l'éducation des filles et dirige actuellement l'initiative de plaidoyer G7-GPE-COP26 centrée sur l'éducation des filles, le leadership et la justice climatique. Elle a précédemment travaillé sur la santé sexuelle et génésique et les droits en la matière, chez Plan International, et comme chargée de liaison des programmes chez Sentebale, organisation caritative internationale s'occupant des jeunes touchés par le VIH en Afrique australe, où elle a dirigé un programme, au Malawi, sur la prévention du VIH pour les filles suivant des études secondaires.

Mme Leah Moss est titulaire d'une Maîtrise en développement international, obtenue à l'Université de Copenhague, et d'une Licence en histoire internationale de la London School of Economics.

SÉANCE 3

ORATEUR INVITÉ



M. Gaudenz Silberschmidt est Directeur du département Partenariats sanitaires et multilatéraux, à l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), depuis mai 2019, où il est également chargé de l'engagement parlementaire, multilatéral, du secteur privé et de la société civile. Il s'est également occupé de la création d'une Fondation pour l'OMS, du Fonds de solidarité de l'OMS pour la riposte à la COVID-19 et de l'initiative Mobilisation mondiale de la jeunesse.

M. Silberschmidt a rejoint l'OMS en 2012, en tant que conseiller pour les questions de réforme auprès de la Directrice générale. En 2015, il a été nommé Directeur du département Partenariats et acteurs non étatiques et a occupé les fonctions de Directeur par intérim du secteur Mobilisation coordonnée des ressources. Avant de rejoindre l'OMS en tant qu'ambassadeur, il a dirigé la Division des affaires internationales de l'Office fédéral suisse de la santé publique. Il a représenté la Suisse comme membre du Conseil exécutif de l'OMS, où il a également présidé plusieurs négociations au cours de l'Assemblée mondiale de la Santé. C'est également un ancien membre du Bureau du Comité sur la santé de l'OCDE. Il est titulaire d'une Licence de médecine, obtenue à l'Université de Zurich, d'une Maîtrise en relations internationales de l'Université de St. Gallen et d'un Diplôme en médecine tropicale et santé publique de l'Institut tropical suisse, à Bâle.

Intervenante



Mme Audrey Fontaine est une Créole française de 28 ans de l'île de la Réunion, Mascareignes françaises. À 15 ans, elle a quitté son île bien-aimée pour aller en France métropolitaine, où elle a étudié la médecine. Elle vit actuellement à Paris et travaille comme psychiatre des hôpitaux, tout en étudiant les affaires publiques à l'Institut d'études politiques de Paris.

Étant donné son expérience dans les secteurs universitaire et non lucratif, Mme Fontaine s'intéresse tout particulièrement aux questions de santé, d'équité hommes-femmes et aux affaires internationales. À travers ses engagements, elle a lutté sans relâche en faveur de l'égalité hommes-femmes et de la prise en compte des opinions de la jeunesse, surtout dans les domaines de la santé, de l'enseignement et du leadership. Elle s'est récemment occupée de sujets dépassant le cadre de la santé dans le monde en devenant représentante Youth7 pour la France au Sommet 2020 du Y7.

SÉANCE 4

ORATEUR INVITÉ



M. Sangheon Lee est Directeur du Département des politiques de l'emploi (EMPLOI) de l'OIT, service chargé de promouvoir le plein emploi productif en élaborant des politiques intégrées d'emploi, de développement et de compétences. Il est actuellement en charge des travaux de l'OIT en matière de suivi des conséquences de la pandémie et de développement d'options politiques (*Observatoire de l'OIT : le COVID-19 et le monde du travail*). Avant d'occuper son poste actuel, il était conseiller spécial du Directeur général adjoint pour la politique économique et sociale (2014-18) et Directeur par intérim du Département Recherche (2017-18).

M. Lee a beaucoup écrit sur les questions économiques, d'emploi et de travail, notamment des articles dans des revues universitaires ainsi que des ouvrages pour le projet de recherche mondial *Regulating for Decent Work* (Palgrave Macmillan) et d'autres projets de recherche. C'est également l'un des principaux auteurs de rapports phares de l'OIT, tels que le *Rapport mondial sur les salaires* ainsi que *Emploi et questions sociales dans le monde*. Il a co-écrit *Working Time around the World* (2007 Routledge).

M. Lee est titulaire d'un doctorat en économie de l'Université de Cambridge.

Intervenants



M. Sebastian Essl est économiste à la Banque mondiale, plus précisément au pôle Macroéconomie et dette dans le monde. Il apporte une assistance technique en matière de gestion de la dette publique, notamment pour les stratégies de gestion de dette à moyen terme, les évaluations des performances de gestion de dette et l'analyse de viabilité de l'endettement dans plusieurs pays d'Europe de l'Est, d'Amérique latine et des Caraïbes, d'Afrique subsaharienne et d'Asie du Sud-Est. En outre, Sebastian Essl réfléchit aux questions fiscales dans les pays en développement. Avant de rejoindre la Banque mondiale, il était économiste au Ministère autrichien des finances et a assuré les fonctions de délégué autrichien dans le groupe de travail du Conseil européen sur la gouvernance économique. Il est titulaire de diplômes en économie et finance de l'Université de Vienne et de l'Université de Columbia, ville de New York.



Mme Meera Sultan Nasser Mohammed Al Suwaidi est membre du Conseil national de la Fédération des Émirats arabes unis depuis 2019. Elle participe activement à la Commission chargée de l'économie, de la finance et du secteur manufacturier et est une représentante essentielle du Conseil national de la fédération des Émirats arabes unis auprès de l'UIP. Avant de devenir parlementaire, elle a travaillé pour le groupe Mubadala à Abou Dhabi.

Elle est titulaire d'une Maîtrise en administration publique, avec spécialisation dans le développement économique et territorial, obtenue à Sciences Po Paris, et d'une Licence en administration des affaires, avec spécialisation dans la comptabilité, obtenue à l'Université américaine de Dubaï.

Elle s'implique activement dans les œuvres caritatives et le bénévolat en faveur des enfants ayant des besoins particuliers au sein des hôpitaux et des orphelinats.

Séance de clôture



M. Martin Chungong est Secrétaire général de l'Union interparlementaire (UIP). Il a doublement marqué l'histoire en 2014 en devenant le premier Africain et premier non-Européen à être élu Secrétaire général de l'UIP. Il a plus de trois décennies d'expérience et de connaissances en matière de parlements, sur les plans national et international. Il a consacré sa vie professionnelle à la promotion et à la construction de la démocratie dans le monde.

Après avoir travaillé 14 ans au Parlement camerounais, il s'est investi pendant plus de 20 ans au sein de l'UIP avant d'être élu huitième Secrétaire général. Précédemment, il avait été Secrétaire général adjoint et Directeur des programmes de l'UIP.

Il s'est imposé comme un acteur incontournable dans son domaine grâce à son travail d'élaboration de programmes visant à faire des parlements des institutions démocratiques plus transparentes, plus responsables, plus représentatives et plus efficaces.